

## Protokoll der Vereinsversammlung 2021

---

Dienstag, 29. Juni 2021, 18.00 - 18.40 Uhr, Historisches Museum Baden

**Anwesend: 23 Mitglieder**

**Entschuldigt: diverse Mitglieder**

### 1. Begrüssung und Protokoll der Vereinsversammlung 2020

Zum Auftakt begrüsst die Museumsdirektorin Carol Nater Cartier die Versammlungsteilnehmenden und zeigt sich erfreut, dass Museumsbesuche seit April 2021 nach der langen Coronapause wieder live möglich sind. Carol Nater Cartier erwähnt, die starken Regenfälle, die zahlreiche Objekte im Kulturdepot des Museums betroffen haben und mit Hilfe diverser Kulturinstitutionen ausgelagert worden seien. Präsident Kurt Wiederkehr begrüsst die anwesenden 23 Mitglieder und zeigt sich erleichtert, dass der Wassereinbruch im Museum dank schneller Reaktion glimpflich abgelaufen ist.

Der Präsident dankt der Protokollführerin Judith Meier für die Ausfertigung des Protokolls der letztjährigen Vereinsversammlung. Es wird von den Anwesenden mit Applaus genehmigt.

### 2. Berichterstattung über Aktivitäten des vergangenen Jahres

Kurt Wiederkehr berichtet über die wichtigsten Ereignisse des vergangenen Vereinsjahres:

- im Rahmen von #Zeitsprung Industrie (Industriekulturjahr 2020) wurden 5 erfolgreiche Rundgänge durchgeführt, die jeweils mit einem Umtrunk endeten:

- 16. August 2020: "Strom, spinnen und weben", Historikerin Katia Bianchi führte zu Kraftwerken und zur ehemaligen Textilindustrie an der Limmat zwischen Neuenhof und Wettingen

- 23. August 2020: "Wasserschloss", Historikerin Barbara Baldinger führte vom Bahnhof Turgi zum BAG-Areal, dann fuhren wir mit dem Boot über die Limmat zur ehemaligen Zwirnerei Stropfel

- 6. September 2020: "Eisenbahn", Historikerin Barbara Baldinger führte vom früheren Inselbahnhof Turgi über die älteste Eisenbahnbrücke der Schweiz bis zum bahnhistorischen Zentrum der Schweiz am Bahnhof Brugg, dem 'Bahnpark Brugg', das vom engagierten Eisenbahner Gregor Tomasi erläutert wurde

- 20. September 2020: "Limmatkraft", Kurt Wiederkehr erläuterte die Wasserkraftnutzung entlang der Limmat zwischen Baden und Ennetbaden samt dem feurigen Ende der Textilindustrie in Baden

25. Oktober 2020: "Elektrisch", Kurt Wiederkehr und Historikerin Andrea Ventura erläuterten, was entstand, nachdem zwei junge Unternehmer im gemütlichen Badekurort Baden auftauchten

- im weiteren wurden Industriekulturpfad-Tafeln an folgenden Standorten erneuert und montiert: Motor Columbus, NOK-Axpo, Bahnhof Baden, Bahnhof Brugg, -  
Limmatkraftwerke Wettingen.

- die neue Website für den Industriekulturpfad ist ein längerfristiges Projekt und erfordert u.a. die Beschaffung von neuen und zusätzlichen Informationen

### 3. Jahresrechnung und Revisionsbericht, Decharge an den Vorstand

Kassier Linus Eberle präsentiert die Jahresrechnung:

Ertrag: Mitglieder- und Sponsorenbeträge betragen weniger als budgetiert. Der Ertrag betrug CHF 17'680.00 (budgetiert CHF 43'900)

Aufwand: Der Aufwand war u.a. wegen den noch nicht begonnenen Arbeiten an der neuen Website geringer als geplant und betrug CHF 16'019.00 (budgetiert CHF 48'750.00)

Aus der Erfolgsrechnung resultiert demnach ein Gewinn von CHF. 1'660.00

Die Revision wurde von Sarah Venzin und Markus Diebold vorgenommen. Der entsprechende, positive und von Markus Diebold verlesene Revisionsbericht wird mit Applaus von den Versammlungsteilnehmenden und mit Dank an den Kassier genehmigt. Dem Vorstand wird Entlastung erteilt.

### 4. Ziele und Jahresprogramm

- 5. September 2021: als Sommeranlass findet ein Rundgang im Kunz- Areal in Windisch statt unter Führung von Robert Kühnis
- Ende November 2021 findet die Vernissage der Badener Neujahrsblätter (BNB) statt

### 5. Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge werden in der Höhe von U 25: 20.-/ Einzel: 40.- / Paare+Familien: 50.- / Jur. Pers: 100.- unverändert beibehalten, was von den Anwesenden stillschweigend genehmigt wird.

### 6. Voranschlag 2021

Bei einem Aufwand von rund CHF 38'350 und einem Ertrag von CHF 35'540 sieht das Budget einen Verlust von CHF 2'810 vor. Trotz eines budgetierten Verlustes, wird angesichts der Bilanz 2020 (CHF 59'372) davon ausgegangen, dass die Finanzen weiterhin stabil bleiben werden.

### 7. Verschiedenes

Kurt Wiederkehr dankt allen für das Erscheinen und lädt alle unter Hinweis auf das anschliessende Referat von ETH-Professor Stefan Holzer "Holzbrücken in unserer Region" zum abschliessenden Apéro ein.

Der Präsident:



Kurt Wiederkehr

Für das Protokoll:



Judith Meier-Gander